

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 22 de septiembre de 2014.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Se ubica la UAEM como una de las mejores instituciones

Estatal:

Urgen combatir cantinas cerca de 'la Uni'

Nacional:

Conmemora la UNAM 85 años de su autonomía con un coloquio

La UAEM en la prensa:

Se ubica la UAEM como una de las mejores instituciones

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos se ubica como una de las mejores instituciones de educación superior del país debido a su capacidad académica, de acuerdo con estadísticas emitidas por la Dirección General de Educación Superior Universitaria (DGESU) de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sobre la capacidad académica de las universidades estatales. Las cifras muestran que los profesores e investigadores de tiempo completo (PITC) de la UAEM ocupan el primer lugar en reconocimiento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), otorgado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), sin considerar los resultados recientes de la evaluación, donde se incrementó el número de investigadores reconocidos, y donde también varios investigadores obtuvieron promociones a los niveles II y III, los cuales entrarán en vigor a partir del próximo año. Actualmente, la UAEM cuenta con 485 PITC, de los cuales el 45 por ciento posee esta distinción del Conacyt. Además, los PITC de esta institución se ubican en el tercer lugar nacional con reconocimiento vigente de perfil deseable, es decir, más del 70 por ciento de ellos posee un nivel de habilitación superior al de los programas educativos que imparten, ya que preferentemente, cuentan con doctorado y realizan de forma equilibrada actividades de docencia, generación o aplicación innovadora del conocimiento, tutorías y gestión académica. La UAEM también ocupa el primer lugar nacional en cuanto a su incorporación de investigadores en cuerpos académicos, con cerca del 80 por ciento de ellos registrado en alguno de estos grupos colegiados; es decir, trabajan de manera grupal y comparten una o varias líneas de generación y aplicación del conocimiento en temas disciplinarios o multidisciplinarios, así como un conjunto de objetivos y metas académicas.

La Jornada Morelos, (UAEM),

<http://www.jornadamorelos.com/2014/9/22/contra.php>.

UAEM y UAM, únicas que ofrecen posgrado en Producción Editorial y Diseño

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Xochimilco, son las únicas instituciones de educación superior en México que ofrecen estudios de posgrado en Producción Editorial y Diseño, lo que favorece un gran potencial que debe incrementarse y crecer, afirmaron diversos investigadores durante la realización del Primer Coloquio Académico de Producción Editorial que se llevó a cabo en el auditorio César Carrizales de la UAEM. Para mostrar el trabajo de tesis realizadas por estudiantes de las maestrías en Diseño y Producción Editorial que se imparten en ambas universidades, los días 18 y 19 de septiembre se realizó dicho Coloquio en el que participaron investigadores y académicos reconocidos por su trayectoria profesional a través de conferencias y mesas de trabajo, además de realizarse una feria del libro con la presencia principalmente de editoriales universitarias.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/12858-uaem-y-uam,-%C3%BAnicas-que-ofrecen-posgrado-en-producci%C3%B3n-editorial-y-dise%C3%B1o.html>

El Consejo Universitario seleccionó quince propuestas para reformar el estatuto de la UAEM

De un total de 106 propuestas de reforma al Estatuto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), únicamente 15 fueron elegidas para su discusión, votación y correspondiente aplicación en la legislación universitaria. En sesión del Comité Adjunto del Consejo Universitario se intercambiaron impresiones entre los miembros del comité y quienes presentaron las propuestas de reforma en la que se resolvieron dudas, y se cuestionó sobre la intención y comentarios de cada una de las propuestas. "Las 15 propuestas serán procesadas y analizadas con todo detenimiento y pausa que ameritan, y las 91 restantes ya se han procesado y se terminarán de procesar posteriormente por parte del Comité Adjunto que analizará los elementos desde el fondo y forma de cada propuesta, y el dictamen final tiene que ser viable, no viable o parcialmente viable", expresó José Carlos Aguirre Salgado, director de normatividad institucional de la UAEM. Entre las propuestas elegidas destacan la modificación del lenguaje utilizado en el Estatuto Universitario, pues en muchas ocasiones se habla de proteger el Orden Jurídico Nacional y no habla del Derecho Internacional de los Derechos Humanos, dejando muy cortos los conceptos; los procesos estudiantiles y los requisitos de los representantes estudiantiles; definir concretamente los términos, Escuela, Unidades Académicas, Facultades e Institutos, y mayor capacitación docente.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/12860-el-consejo-universitario-seleccion%C3%B3-quince-propuestas-para-reformar-el-estatuto-de-la-uaem.html>

Celebró la UAEM el segundo coloquio de Técnicas Electroquímicas

La semana anterior, el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue sede del Segundo Coloquio de Técnicas Electroquímicas. Jorge Uruchurtu Chavarín, coordinador del evento, explicó que el evento académico tuvo que ver con el uso de las técnicas electroquímicas como herramientas para sintetizar, entender y simular procesos físicos-químicos en el medio científico que es cada vez más demandado, específicamente en las áreas de las ciencias materiales que son muy utilizadas por el potencial de información que aportan con su correcta interpretación", dijo.

La Unión de Morelos, p.25, (Salvador Rivera).

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/12856-celebr%C3%B3-la-uaem-el-segundo-coloquio-de-t%C3%A9cnicas-electroqu%C3%ADmicas.html>

Se convertirá El Teporingo Ilustrado de UAEM, en publicación científica

La revista *El Teporingo Ilustrado* que emite la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) desde hace varios años, tendrá un cambio en su contenido y se convertirá en una publicación científica, por ello, el número cuatro es la última edición con características de revista de conocimientos. Brenda Brug Aguilar, jefa de Servicios Académicos de la FCB, informó que en los nuevos contenidos participarán los integrantes de la Academia General de Biología (Agebiol), además de estudiantes que deseen publicar sus trabajos de investigación y de tesis. "El lenguaje va a cambiar, será más especializado, con artículos e investigaciones, será una revista donde los alumnos puedan publicar sus trabajos y que sea una opción para que la Facultad siga promoviendo todo el conocimiento científico", dijo Brug Aguilar.

La Jornada Morelos, (UAEM), <http://www.jornadamorelos.com/2014/9/22/contra.php>.

Luis Miguel Huicochea, presidente de la sociedad de alumnos en Ciencias Políticas de la UAEM

La semana anterior, Luis Miguel Huicochea Salgado, tomó protesta como presidente del primer Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA) de la licenciatura en Ciencias Políticas 2014-2015 de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En ese acto, José Antonio Gómez Espinoza, secretario general de la máxima casa de estudios, tomó la protesta al nuevo presidente de CESA y a Dayana Benítez Ramos, como vicepresidenta y Brian Mendiola Rendón, como secretario general.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/12866-luis-miguel-huicochea,-presidente-de-la-sociedad-de-alumnos-en-ciencias-pol%C3%ADticas-de-la-uaem.html>

Conquista la Universidad de Morelos dos medallas de oro y una de bronce

Dos medallas de oro y una bronce conquistó el equipo de la Universidad de Morelos en el tercer campeonato internacional de karate do que se llevó a cabo en Mazatlán, Sinaloa, siendo los primeros lugares para Rebeca Garfías Guzmán y Emiliano Godínez Pérez, además de que Pamela Campos se llevó el tercer lugar en la categoría de 13-14 años, para cintas negras, y por equipos las cosas no salieron y se perdió con su similar de Sonora, de acuerdo a la información proporcionada por el entrenador, Yankel Godínez Pérez. Pamela Campos se llevó el bronce en la jornada sabatina, en kata, en la especialidad de cintas negras, en la edad de los 13-14 años. Rebeca Garfías Godínez, en la categoría de menos de 61 kilos, se llevó el primer lugar en el combate, en evento que inició en la jornada sabatina, y ayer se disputó la final, en donde se tuvo la suficiente fuerza sobre el resto de sus contrincantes, por lo que llegó el oro con todo merecimiento. Emiliano Godínez Pérez, se llevó el oro en la categoría de menos de 75 kilogramos. Rebeca Garfías Guzmán, Escuela de Nutrición y Pablo Emiliano Godínez Pérez, Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad. Este evento, de acuerdo a Yankel Godínez Pérez, es el tercer campeonato internacional de la Liga Profesional de Karate Do, que se llevó a cabo del 19 al 21 de los corrientes.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/2014/9/22/deportes_notas_02.php.

Venaditas de la Universidad dan una goleada a las Dragonas de Atizapán

Nueva goleada de la escuadra de las Venaditas de la Universidad, ahora al son de 10-1 sobre la escuadra de las Dragonas de Atizapán, con cuatro anotaciones de Diana Fierro, tres de Dulce García, uno de Lupita Albarrán, una jovencita de 15 años que hizo su debut en la segunda división del certamen de fútbol soccer de la rama femenil, otro de Daniela Blancas y el último de Marisol Martínez. Las morelenses llegaron a cuatro triunfos en igual número de participaciones, y la semana pasada, en la cancha de la Universidad tlahuica se ganó al mismo escuadrón al son de 7-0, con tres de Dulce García, dos de Diana Fierro, uno de María de Jesús Álvarez y otro de Míriam Pulido, y ahora fueron más crueles, dado que en el mismo Atizapán, en el complejo deportivo Chaco Giménez, se dio el 10-1 y debió ser 10-0, porque el tanto de las dueñas del terreno se produjo casi al final, cuando ya se tenían los diez en la bolsa, y fue en un zapatazo casi de media cancha que tomó descuidada a la portera universitaria, y se recibió el primer tanto oficial, dado que los dos que conectaron las del conjunto de Tigres Acafut, en el 2-1 a favor de las guerrerenses, terminó por ser un 2-0

para las pupilas de Luis Reinoso, por algún error que cometieron sus rivales y en la mesa se dio el triunfo a las estudiantes. Los resultados de las morelenses son: 6-0 a las Hadas de Texcoco en el estadio de la Universidad de Morelos, luego el 2-1 adverso que terminó siendo 2-0 para las universitarias, enseguida el 7-0 sobre las Dragonas de Atizapán, en la UAEM y ahora el 10-1 sobre las mismas Dragonas, y a domicilio, para llegar a 25 goles a favor en cuatro encuentros, por uno en contra.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/2014/9/22/deportes_notas_04.php.

Jugaron partidos amistosos en la Liga de Tocho Cuernavaca

El día de ayer se realizó con éxito una jornada amistosa de la Liga de Tocho Cuernavaca, encuentros previos al arranque de temporada de la temporada de invierno 2014. Para esta temporada ya están contemplados los equipos: Jaguares, Texasas, Momias, Piratas Competitiva, Broncos, Monkeys, Vigos, Mustangs, Patriotas La Salle, Pumas, Trubulus, Pitbulls, Hotmets, Gladiadoras Jr., Acuática Nautilus, Unila, Bengals, Vigos, Bucaneros, Sharks, Venados, Dad's, Garrobas, Artilleras, Dragones, Gladiadoras Black y Jefas, entre los conjuntos ya conocidos. A la liga se integran: ULA en varonil y femenino, UVM –equipos que participaran en la Liga de Tocho Bandera UAEM/CDHM–, Lobos, Air Force en la rama varonil y mixto y Borregos Tec; además se crean los sub equipos: Falcons Pinks y Pinks UIJOVA.

El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59096:jugaron-partidos-amistosos-en-la-liga-de-tocho-cuernavaca&catid=40:deportes&Itemid=61

Estatal:

Urgen combatir cantinas cerca de 'la Uni'

El regidor de Desarrollo Económico, Luis Alberto Medina Delgado, solicitó al alcalde, Jorge Morales Barud, hacer una lucha frontal contra quienes alcoholizan a la comunidad estudiantil. “Le he pedido al alcalde poner atención a través de la Dirección de Gobernación, para que nuestros jóvenes no gasten su beca-salario en bebidas alcohólicas, como sabemos que sucede”, señaló el Concejal. Lo anterior al señalar que en las intermediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se han establecido negocios con venta de bebidas embriagantes, las cuales, incluso, le ofrecen a los estudiantes recibir su tarjeta de Beca Salario, para el pago de sus consumos. La Beca Salario es una buena medida, pero su finalidad se pierde cuando otros la aprovechan, por eso es mi llamado al alcalde, porque como Ayuntamiento debemos actuar. Explicó que a la comuna le corresponde actuar en consecuencia, pues es la autoridad responsable de otorgar licencias de funcionamiento y Luis Medina consideró que en ese rubro no se ha hecho bien el trabajo.

Diario de Morelos, (Rogelio Ortega),

<http://www.diariodemorelos.com/articulo/urguen-combatir-cantinas-cerca-de-%E2%80%98la-uni%E2%80%99>.

Devuelve instalaciones a UPN, gobierno estatal

El Gobierno del Estado reintegró a la comunidad de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) las instalaciones que le fueron arrebatadas mediante un desalojo ordenado por una autoridad judicial federal a petición de un grupo de ejidatarios ayalenses que reclamaron como suyas las tierras. A nombre del gobernador Graco Ramírez, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, afirmó que “esta devolución es muestra del compromiso y voluntad política del Gobierno del Estado para mejorar las condiciones educativas de los estudiantes para generar opciones y ser competitivos”; y explicó que el Gobierno del Estado llegó a un acuerdo con los ejidatarios de Rafael Merino para la entrega de las instalaciones. La devolución de las instalaciones de la UPN se registra a poco más de un año de que el Tribunal Unitario Agrario (TUA) falló a favor de los ejidatarios de la comunidad de Rafael Merino, quienes reclamaron la posesión de la parcela escolar que ocupa el plantel, mismo que fue construido durante la anterior administración. La UPN está construida sobre una parcela ejidal de usufructo escolar de 12 mil metros cuadrados, la cual fue recuperada por los ejidatarios el 18 de septiembre de 2013, luego de desahogarse un juicio interpuesto por ellos en el 2011 ante el Tribunal en demanda de la restitución del terreno. Los ejidatarios exigieron, en aquel momento, al entonces alcalde Pedro Pimentel Rivasla entrega de un predio en el Ejido de Ayala a cambio de la donación de la parcela para la construcción de la UPN, pero el edil se negó provocando que campesinos recurrieran a la autoridad agraria. La directora del plantel, María Concepción Tonda Mazón, explicó que la UPN es una institución pública de educación superior, que cuenta con 76 unidades y 208 subsedes académicas en todo el país.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/2014/9/22/politica_notas_07.php.

Diario de Morelos, (Rzamora),

<http://www.diariodemorelos.com/content/entrega-messeguer-plantel-de-la-upn-en-ayala>,

<http://www.diariodemorelos.com/articulo/entregan-campus-de-la-upn-en-ayala>.

El Regional del Sur, p.7, (De la Redacción).

La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma).

En Morelos se unen al Día Mundial sin Auto

El 22 de septiembre de cada año, se conmemora el "Día Mundial sin Auto", fecha con la que busca hacer conciencia sobre el impacto ambiental que generan los vehículos automotores, por lo que Morelos se une a esta conmemoración internacional con la campaña #MorelosEnBici. En coordinación con la sociedad civil organizada, el Gobierno del estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), invita a los morelenses a sumarse a la rodada ciclista con objeto de invitar a la población a evitar el uso de automóvil, una de las principales fuentes de contaminación del aire y en su lugar optar por medios de transporte amigables con el ambiente. El recorrido de la rodada ciclista partirá a las 16:30 horas de la UAEM Campus Chamilpa y contempla cuatro paradas, una en la glorieta de la Paloma de la Paz, la ciclopista de la colonia Vista Hermosa y zócalo de Cuernavaca para finalizar en las instalaciones del Parque San Miguel Acapantzingo.

El Regional del Sur, p.7, (De la Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59120:2014-09-22-03-39-39&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, p.23, (Sin firma).

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3545277.htm>.

La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/2014/9/22/sociedad_notas_01.php.

Diario de Morelos, (Artículo), <http://www.diariodemorelos.com/article/convocan-rodada-en-cuerna>.

Nacional:

Conmemora la UNAM 85 años de su autonomía con un coloquio

Este lunes, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cumple 104 años de su fundación y en ese contexto conmemorará el 85 aniversario de haber obtenido su autonomía luego que un intenso movimiento estudiantil orillara al entonces presidente mexicano Emilio Portes Gil, a presentar un proyecto de ley orgánica que otorgaría a la casa de estudios el carácter de autónoma. Con la presencia del rector de la institución, José Narro Robles, del 22 al 24 de septiembre se celebrará el Coloquio sobre la autonomía universitaria en México, donde especialistas de diversas áreas analizarán, debatirán y conceptualizarán la relevancia de que las casas de estudios nacionales cuenten con esta característica.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/857259.html>

El Universal, (Citlally Vargas)

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2014/impreso/musica-y-ovaciones-a-la-autonomia-universitaria-75175.html>

Directora de IPN pide integración académica de AL

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y presidenta de la Organización Universitaria Interamericana, Yoloxóchitl Bustamante Díez, propuso la creación del Espacio Latinoamericano y del Caribe de Educación Superior, que se llamaría Elyces, que tendría como objetivo principal contribuir al proceso de integración académica en la región. Bustamante Díez dio a conocer la iniciativa durante su participación en el foro internacional Educación Superior y el Desarrollo Iberoamericano, que organizó la Universidad Veracruzana en Boca del Río, Veracruz.

La Jornada, p.42, (De la Redacción).

Universidades privadas rechazan reforma fiscal

La Asociación de Universidades Particulares de Morelos, que aglutina a 40 de las 85 instituciones superiores que operan en la entidad, se quejó de la nueva reforma fiscal. La presidenta de la asociación, Itzel Carmona Gándara, aseguró que antes una universidad pagaba por impuesto sobre la renta alrededor de 7 mil pesos al año, y ahora el fisco pretenden cobrar alrededor de 37 mil pesos a cada plantel.

La Jornada, p36, (Rubicela Morelos Cruz, corresponsal).